

pesinos pobres y arrendatarios malviven en paro encubierto.

Las sequías, el mildiú, el pedrisco, la epidemia del cólera y otras plagas del campo han disminuido los de por sí escasos ingresos del campesinado de Rioja y Aragón en unos !!TRESCIENTOS MILLONES DE PESETAS!!, sin que estas pérdidas predispongan al Gobierno a crear un Seguro Oficial de Cosechas o a tomar otras medidas para solucionar o evitar tales problemas.

Gran parte de los productos agrarios que se importan -por valor de unas 70. mil millones de pts.- se podrían evitar potenciando y ayudando a la agricultura.

Las Cooperativas, generalmente en manos de jerarcas y logreros, se hunden o se debaten en la semi-ruina económica, cuando podrían ser una salvaguarda para defender los intereses de los campesinos.

La política de regadíos sólo favorece a los intereses de la oligarquía financiera y terrateniente, como lo pone bien en claro el Plan Badajoz, el Tránsito Tajo-Segura, y el del Ebro que ya se está consumando.

El tan imprescindible reparto de la tierra sobre la base de "LA TIERRA PARA EL QUE LA TRABAJA" se nos quiere escamotear con la llamada "Ley de Fincas y Comarcas Mejorables", aborto del anticampesino ministro Tomás Allende.

Las pasadas elecciones sindicales en las Hermandades han sido una asquerosa farsa, que las hacen todavía más inútiles y detestables.

Todos los problemas que tiene planteados el campo riojano-aragonés, todos los jornaleros y campesinos de España, señalan la penosa situación en que se hallan, situación que nos obliga y compromete a luchar organizadamente, con valentía por nuestros intereses, por nuestra existencia y dignidad.

Frente a este sinfín de problemas, cada día más agudos, tenemos el deber de organizarnos en COMISIONES CAMPESINAS y de luchar por:

- La tierra para quien la trabaje. Contra los terratenientes, arriendos y aparcerías. Contra la Ley de Fincas y Comarcas Mejorables.
- La paridad de los productos agropecuarios con los industriales y servicios. Contra los intermediarios y monopolios. Por el control democrático y campesino de los llamados Mercados de Origen y Mercados Centrales.
- Una ordenación racional y democrática de cultivos. Por un Seguro Oficial a la producción agropecuaria, financiado en un 80% por el Estado.
- Condonación y reducción de las cargas fiscales y arbitrios. Contra los propósitos del Gobierno de revisar los ya altos liquidos imponibles.
- Una Seguridad Social Agraria eficaz, controlada por los campesinos y jornaleros. Contra la arbitraria cuota de la Seguridad Social Agraria actual.
- El fomento y la protección a la ganadería y la ordenación racional democrática de pastos y piensos. Contra la acción concertada del Gobierno.
- Un crédito oficial a bajo interés y largo plazo. Contra la corrupción.
- Un jornal de 500 pts.. Seguro de Paro real de 300 pts. diarias. Entrega de las tierras mal cultivadas a los braceros y campesinos pobres.
- La democratización de las Cooperativas. Contra la Ley de Cooperativas del 1.942 por anticampesina.
- Un Sindicato Campesino libre, independiente, democrático y representativo. - Contra las burocráticas e inservibles Hermandades.

Para luchar por todos estos problemas los 200.000 riojanos y aragoneses que trabajamos la tierra precisamos un amplio movimiento democrático a base de Comisiones Campesinas capaz de organizar y dirigir las acciones (huelgas, protestas, concentraciones, etc.) aprovechando las posibilidades legales, combinándolas con las extralegales.

Llamamos a los campesinos y jornaleros a agruparse en COMISIONES CAMPESINAS, por la tierra, el trabajo y la libertad.

En nuestra lucha debemos ir unidos con todos con los trabajadores y democratas de España, hacia una alternativa democrática al régimen actual, hacia la libertad, mediante la Huelga General de los Trabajadores y la Huelga Nacional del Pueblo.

Marzo de 1.972

LAS COMISIONES CAMPESINAS DE ARAGON Y RIOJA.

- A LAS JUSTAS PETICIONES DE LOS TRABAJADORES POR EL PAN DE SUS HIJOS; EL REGIMEN OPUSDEISTA OPONE LA REPRESION -

El día 10 de Marzo, en El Ferrol, la policia armada disparó contra más de 6.000 obreros de la Empresa BAZAN que se manifestaban reclamando mejores salarios, matando a dos de ellos, Amador Rey y Daniel García, e hiriendo a más de cincuenta.

Una vez más, el Régimen ha puesto de luto a la clase obrera.

Con estos nuevos crímenes pretenden asustar a los trabajadores a los campesinos y jornaleros que luchan y protestan por mejores condiciones de vida y de trabajo. Pero no lo conseguirán. El pueblo de El Ferrol respondió a estos crímenes con un paro total. La vida de la ciudad quedó totalmente paralizada. En numerosas partes de España ha habido huelgas, plantes y manifestaciones de solidaridad con los obreros ferrolanos.

Nosotros, campesinos y jornaleros, todas las gentes del medio rural aragonés, debemos hacer sentir y llegar nuestra solidaridad en favor de los heroicos trabajadores de El Ferrol asesinados, en favor de sus familiares. -¡BASTA YA DE CRIMENES!!

PULSO DEL CAMPO ARAGONES

Creadas por decreto, las Hermandades de la necesidad de utilizar estas organizaciones legales para plantear los problemas y organizar la lucha. de Labradores y Ganaderos en Aragón - como en casi toda España- son un singular modo de organización burocrática y caciquil.

Pero el olfato político de nuestros campesinos ha originado la repulsa masiva de los mismos hacia esta organización sindical del régimen, hundiéndola en el fracaso.

Desde siempre, el caciquismo medieval ha imperado en los pueblos aragoneses, del que el Franquismo es un brutal continuador. Mediante trampas y abusos ha tratado de imponer formas, y de dominar cualquier intento de agrupación campesina, temerosos de la inclinación unitaria y combativa de los campesinos y jornaleros de Aragón.

En las últimas "elecciones", entre el miedo de los caciques a la participación campesina y el asco que los trabajadores de la tierra sienten por las Hermandades, éstas han caído en la total inutilidad.

A las Hermandades de Aragón les ha tocado la hora de la "concentración". Y están radical que de las 900 y pico que "existen", pronto se reducirán a unas 250.

Sobre "el papel", estas Hermandades tienen enormes atribuciones que, con un funcionamiento representativo y democrático podrían servir mucho a los campesinos; pero, hoy por hoy, esto es pedir peras al olmo.

A pesar de todo, esa es la organización sindical agraria que hoy tenemos. No hay otra. Y los campesinos, con su sentido práctico y su astucia, debemos comprender

El alza de los precios de los artículos de amplio consumo se ha disparado vertiginosamente en Aragón.

La carne de cordero y ternera se ha desplazado a ¡200 y 240 pts.kilo! Así, pues a la casi totalidad de los trabajadores les está prohibido comer carne. Tanto es así, que en el Matadero Municipal de Zaragoza, para una población de 500 mil habitantes se sacrifican unos 22 añejos diarios. De acuerdo con estadísticas oficiales, Zaragoza capital consume ¡20 gramos al día por habitante! Y en el medio rural aragonés sale un promedio de ¡15 gramos!

Sin embargo, el ganadero percibe solamente entre 100 y 110 pts. por kilo en canal. En dos meses, el ganadero ha conseguido un aumento de unas 10 pts. en kilo, frente a más de 40 pts. de ganancia más de los intermediarios.

La crisis ganadera aragonesa está al orden del día. Además de la carestía y de la especulación de los piensos y pastos, de la anarquía en su utilización y la dispersión de los rebaños, del escaso nivel sanitario, los intermediarios se tragan en kilo unas 70 pts.

Los ganaderos aragoneses tienen el siguiente dilema: o arruinarse u organizarse en COMISIONES DE GANADEROS.

NUEVAMENTE SOBRE LA SEGURIDAD SOCIAL AGRARIA

Un ejemplo a seguir.

Avalado por 29 firmas, los campesinos de Albarreche (Lérida) han publicado el siguiente escrito:

"Nosotros, agricultores todos, poseedores de pequeñas y medianas propiedades que, con nuestro esfuerzo, laboriosidad y economía, nos hemos forjado y creado ciertas condiciones (como por ejemplo, el trabajo mecanizado) no estamos dispuestos a ser víctimas de impuestos tributarios a todas luces injustos. No es nuestra intención dañar en lo más mínimo los intereses de la sociedad, pero tampoco queremos que se nos arrebatara impunemente parte del fruto de nuestros esfuerzos, que son parte de nuestra vida misma.

A nosotros, agricultores todos, que tenemos que pagar la iguala al médico titular que nos vemos obligados a estar asociados en clínicas o, en caso contrario, estar expuestos a que todos los ahorros de muchos años de trabajo (quien haya podido ahorrar) se nos vaya por un simple intervención quirúrgica, que tenemos que pagar hasta el último céntimo el valor de las medicinas, por encima de todo esto se nos exige el pago de la Seguridad Social Agraria. Una Seguridad que no asegura nada de nada. ¿Cómo podemos permanecer impasibles ante semejante injusticia? Nosotros no nos negamos a pagar. Es más, queremos pagar. Pero queremos, en contrapartida, que nuestro dinero no caiga en saco roto. Queremos que la S.S.A. nos haga beneficiarios de todos los derechos inherentes a una Seguridad propiamente dicha. Creemos firmemente que nuestras reivindicaciones están basadas en unas aspiraciones plenamente humanas y, por tanto, como un solo hombre nos negamos a pagar hasta tanto no nos sean atendidas".

"Nuestra ciudad (Zaragoza) lleva muchos años dando muestra inequívocas de padecer la influencia de lo soterrado... Lo primero en derrumbarse fue el espíritu aragonés, socavado por el toma y daca en el espejismo de la gran Zaragoza industrial y financiera. Un año de cólera, pedrisco y "mildiú" de problemas en el ramo de la Construcción, ha bastado para evidenciar la endeblez de nuestros cimientos y la corrupción del subsuelo social de una ciudad cuyos mejores hijos, hartos de tanto codazo, ya la habían abandonado

Y aquí estamos nosotros, los zaragozanos de superficie, estupefactos vecinos de la ciudad peor programada de España, contemplando la desolación regional y aguardando resignadamente lo que 1.972 vaya a dispensarnos.

¿Será lícito que nos preguntemos quién cegará para siempre esa sima destructora que es la Zaragoza Subterránea?"

Nosotros decimos que esa "sima subterránea" -la discriminada política económica y social que dicta el Gobierno y que sus lacayos en la región se encargan de poner en práctica- sólo puede ser cegada por la lucha y la acción unida de todos los aragoneses amantes de la región, para acabar con el régimen centralista, para conseguir que Aragón tenga su Estatuto Regional y sus verdaderos representantes elegidos democráticamente por todos los aragoneses.

CORRESPONSALIAS.-

ALAGON.- A causa de la epidemia de cólera, la fruta y verdura de verano no tuvo salida, por lo que los hortelanos del pueblo han tenido pérdidas por encima de los 10 millones de pts. De indemnizaciones oficiales, ni se habla.

Después de la primera reacción de los campesinos, existe un silencio muy sospechoso sobre el decidido incremento de las tarifas del agua de riego. Como los regantes de Alagón bajen la guardia y no se decidan por la acción, pronto tendrán el hecho consumado de "a pagar llaman"...

Por otro lado, el mal tiempo mermó la cosecha de alfalfa. Los acaparadores pagaron a 3 ó 3,50 pts. kilo de alfalfa empacada. Ahora los almacenistas hacen su agosto.

TARAZONA.- El "proyectado" Pantano del Val -que regaría de llevarse a efecto, tierras de Zaragoza, Logroño y Navarra- tuvo sus mejores momentos durante la República. Cuando el malestar y la excitación de los campesinos de estas comarcas cunde, los que manejan la situación desenspolvan demagógicamente el desdichado "proyecto" para calmar los ánimos. Ultimamente la farsa a cargo del Consejo Económico Sindical Interprovincial del Ebro, Organismo que ni pincha ni corta. Ya se sabe, mientras exista el franquismo...

CARIÑENA =

Para intentar remediar la difícil situación de unos 300 parados o semi-parados, después de haber sido arrasado los viñedos por "mildiú", la Hermandad solicitó de la Mutualidad Nacional Agraria una modesta subvención del 480,000 pts. destinadas a reparar los caminos de la comarca y, así, dar trabajo. El Gobierno ha respondido con ridícula cantidad de 230.000 pts., burla que colma la ya subida indignación de los viticultores y jornaleros del Campo de Cariñena.

BIOTA.- La Asamblea Extraordinaria de finales de Febrero del Grupo Sindical de Biota recelaba, fundadamente, del Delegado Provincial de Sindicatos quien, para tratar de calmar los ánimos, mandó a presidirla a Manuel Pamplona Gil, secretario provincial de Colonización. Aparte de sus muchos y graves problemas, los biotanos están reclamando de hace CINCUENTA AÑOS la construcción de un pantano sobre el Arba que regaría unas cuatro mil hectáreas. Esta mejora estuvo a punto de realizarse con la República del Frente Popular, mientras que el Franquismo procura enterrar el proyecto.

GALATAYUD.- Con el verano prácticamente encima, el Gobierno ha decretado un Plan Sanitario para la Cuenca del Jalón. ¿Será verdad, entonces, que hubo epidemia colérica el verano pasado?. Por desconfianza a la rápida o no puesta en marcha de "su plan", han estudiado otro que llaman "Operación CLOR-COL" (Cloración Colectiva) para potabilizar las aguas. Mucho nos tememos que todo se quede en llenarnos de cloro hasta el tiesto de las gallinas, y que el Plan Sanitario se quede haciendo compañía a las momias de los faraones, y los dineros destinados a él en los bolsillos de los ladrones de siempre: los planeadores y su compinches.

Además, el Plan no alcanza a Galatayud por estar pendiente de un llamado "plán urgente"... plan que debe estar con muchos metros de polvo encima.

FRASES POPULARES.-

La frase "a rey muerto, rey puesto" es una frase decididamente monárquica.

En cambio, la frase "a rey puesto, rey muerto" es una frase decididamente revolucionaria.

ZARAGOZA.-

Por una reciente disposición del Ministerio de Agricultura se recorta aún más el cultivo de la remolacha en Aragón. Las posibilidades de este cultivo se puede estimar en un millón de toneladas, de las que se llegó a alcanzar una media de 500000. La cifra se ha ido reduciendo a unas 230.000 toneladas, y con las medidas de ahora pueden bajar a 160.000. Esto supone un duro golpe para los remolacheros y jornaleros de la región, ya que mermará los ingresos y jornales, aumentando el paro y deprimiendo más aún la agricultura.

A mediados de Marzo, dos aviones norteamericanos chocaron en las inmediaciones de El Buste. Por lo visto, estos "bárbaros de la civilización" habían tomado este pequeño pueblo aragonés como diversión, con sus vuelos rasantes, viendo a los vecinos huir asustados cada vez que pasaban. Esta vez la "diversión" de éstos que se creen en terreno conquistado pudo haber costado la desaparición de un pueblo y la muerte e unos centenares de personas. Por fortuna, no llevaban bombas atómicas como en Almería. Las autoridades civiles y militares de la provincia han guardado un silencio sepulcral, poniendo de relieve su complicidad con lo pactado yanqui-franquista.

La prensa se ha limitado a comentar el suceso anecdóticamente, sin meterse en profundidades, con lo cual se hace, una vez más, cómplice de este Gobierno antipatria.

Deberemos ser los aragoneses de verdad, los obreros y campesinos, los jornaleros y el pueblo aragonés, los que consigamos hacer una España libre del imperialismo yanqui, democrática y soberana.

¡FUERA LOS YANQUIS DE ZARAGOZA! ¡FUERA LOS YANQUIS DE ESPAÑA!

ECOS de la RIOJA

El considerable aumento de producción remolachera que tradicionalmente se tenía en La Rioja y en las diversas vegas del Ebro, se ha visto alarmantemente reducida en los diez últimos años y, como consecuencia, el cierre de las fábricas azucareras.

Estamos asistiendo a una lucha sorda entre cultivadores y fabricantes. La remolacha que se produce en la zona primera -están incluidas en ella Rioja y Aragón- ha sido siempre de calidad. Por su parte, las compañías y consorcios azucareros han hartado a los campesinos con la imposición de abusivos contratos de cultivo, suministrando semillas y fertilizantes de baja calidad, pagando precios ruinosos y ordenando la recepción sin contar con el criterio de los remolacheros.

Los agricultores, burlados por las llamadas Agrupaciones Sindicales de Remolacheros, se defienden a base de no cultivar remolacha, y las Compañías responden cerrando las fábricas. Mientras los cultivadores se arruinan, los fabricantes se forran de millones. El problema, así, se agudiza hasta el límite y se enrarece.

La Compañía de Industrias Agrícolas se propone cerrar la Fábrica de Alfaro y la misma suerte parecen correr las de Alagón y Terrer. La alarma la quieren sofocar con la ilusión de unas dudosas gestiones de un grupo encabezado por el presidente del Grupo Remolachero, ante la Compañía de Industrias Agrícolas, que cuenta con el apoyo del Gobierno. Estos asuntos deben tratarse libre y democráticamente en Asambleas de Remolacheros donde, incluso, se pueda decidir la adquisición o incautación de las azucareras en forma cooperativa por los campesinos.

A las Hermandades verticalistas tenemos que oponer el movimiento de COMISIONES CAMPESINAS.

La Declaración de las Comisiones Campesinas de La Rioja ponía el dedo en la llaga sobre la crítica situación del sector vitivinícola, a raíz del "mildió". Efectivamente, mientras que los viticultores tienen que soportar la pérdida de más del 80% de la cosecha, los traficantes del vino están vendiendo "vino rioja" sin tasa y a doble precio, argumentando que la pérdida de la cosecha "no es tanto como se dice..." y que "se contaba con abundantes excedentes del año pasado..." Una vez más podemos comprobar de cómo una minoría de logreros hace su agosto coincidiendo con las desgracias y la ruina de los trabajadores. Esto debe fortalecer nuestra unidad, nuestra lucha, nuestra organización para defender nuestra sudor y porvenir.

Más de cincuenta pueblos de la provincia de Logroño carecen de la más elemental atención sanitaria e higiénica. En cualquier momento, se puede presentar la dramática situación que vivieron los pueblos de la ribera del Jalón con el cólera pasado.

Para toda la comarca del río Leza, desde Ribafrecha hasta Lumbreras, tan sólo hay un médico interino. Para toda la cuenca del Najerilla, únicamente existe médico en Canales y Anguiano. Baños del Río Tobía, Ventrosa, Brieva, Viniegas y multitud de caseríos están sin médico.

Abundan las promesas de solución. El caso es que cada año la cosa se pone peor. El abandono raya en lo criminal y la gente se marcha aborrecida.

Si en La Rioja la agricultura la tenemos hecha cisco, la industria no está menos. Los bidones de tinta que gasta ese fantasma que llaman C.E.S.I.E. no sirven ni servirán de nada. Como de poco van a servir los cantos líricos de sirena de Alvaro Fernández, presidente del Consejo Provincial de Empresarios para que los "empresarios industriales" se acojan a los beneficios del Polo de Desarrollo Industrial de Logroño. Las peticiones brillan por su ausencia y las perspectivas ya no pueden ser más oscuras.

DEPORTES.- Hay a muchas a las que les basta con saber nadar.

De guardar la ropa ya se ocupan los bancos suizos.